

El Día Parlamentario

Cámara de Diputados

Se abrió la sesión a las 2 y 45 p.m. Fué leída y afirmada el acta de la sesión anterior.

La Mesa llama al señor Castro Cervantes para sustituir al segundo Secretario, por ausencia de éste y de los pro secretarios.

Se puso a discusión en tercer debate el proyecto que autoriza al Ejecutivo para votar la suma de \$25.000 que se destinarán al socorro de los damnificados de Guatemala, siendo aprobado, así como también en detalle.

Puesta en discusión la forma de decreto fué aprobada.

Congreso Constitucional

Se abrió la sesión a las 3 m.p.

Fué leída y firmada el acta de la sesión anterior.

Fué leído el informe remitido por el Ministerio de Policía a solicitud del Congreso explicando que la orden de captura contra el Sr. Fernández Güell se

dictó para el caso de que este Sr. pasara furtivamente la frontera.

También se leyó una nota del Ejecutivo en que lamenta que el Congreso aprobara la moción del Sr. Alvarado Quirós, relativa al Sr. Fernández Güell, declarando además que si el Poder Ejecutivo ha tomado medidas preventivas contra el Sr. Fernández Güell ha sido por las tendencias revolucionarias de éste. Finalmente el Ejecutivo protesta de la actitud del Congreso.

Tinoco.—Comenta el asunto y dice que al Sr. Fernández Güell jamás se le ha hecho nada por el Gobierno. Recuerda que el Gobierno tirano de Tinoco, ha tolerado pacientemente las rechiflas y escándalos de las barras, sin que se haya molestado a nadie.

Acto continuo fué leída otra nota del Presidente de la República refrendada por el Secretario de Gobernación, Johaning, considerando terminadas las sesiones extraordinarias del Congreso Constitucional.

De consiguiente, se procedió al acto de causura.

Toma de posesión de la nueva Directiva de la Sociedad Gimnástica Española

El miércoles en la noche tomó posesión la nueva Directiva de la Sociedad Gimnástica Española que funcionará en el año de 1918.

Dicha Directiva quedó integrada así:

Presidente, don Joaquín Lizano.
Vicepresidente, don Raúl Guzmán.
Secretario, don Henri Roe.
Tesorero, don Virgilio Calvo.
1er. vocal, don Miguel A. Castro G

2º vocal don José Luis Aguilar.
3º " " Jorge Müller.
4º " " Eduardo W. Hütt.
5º " " José A. Astúa.
6º " " José L. Molina.
Capitán General, don Víctor M. Quesada.

Muy buena nos parece la reelección del aventajado sportan don Víctor M. Quesada, a quien felicitamos porque en el lapso de su capitanía sólo triunfos ha tenido la Sociedad.

Directiva del Club "Oriente"

La Directiva del Club Oriente que ha de regir durante el presente año, quedó instalada así:

Presidente, Jaime Esquivel; Secretario, Enrique Chavarría; Tesorero, Adán Calvo; Fiscal, Francisco Grana dos; 1º Vocal, Manuel Sabat; 2º Vocal Víctor Pérez; 3er. Vocal, Guillermo Carmona.

Capitán General, Víctor Calvo.

Este centro deportivo toma mayor auge cada día. Cuenta ya con más de 60 socios, y tiene local donde vayan sus socios a pasar las horas de descanso entretenidamente.

ENFERMA

Ayer le fué practicada una operación de apendicitis a la estimable señorita María Teresa Durán Esquivel.

Su estado es satisfactorio.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Vida social

—Vino a esta capital, procedente de Heredia doña Elmira Brenes de Gutiérrez.

—Para Coronado partió la señorita María Isabel Rodríguez.

—Se encuentra delicada de salud doña Hortensia de Jiménez.

—De Puntarenas regresó don Gonzalo Fernández.

—Para Puriscal partió don Santiago Gutiérrez.

—Se encuentra veraneando en Santa Ana la familia de don Jaime Hernández.

Aerogramas

Recibidos en la Estación Inalámbrica de San José el 10 de enero de 1918.

LONDRES.—La unión de las naciones aliadas es hoy más estrecho que en cualquier otro tiempo desde que entraron los Estados Unidos a la guerra como un aliado. Estas son las ideas expresadas por el Presidente Wilson al Senado americano el día de ayer. Esta es la misma opinión expresada hoy en esta en los diferentes círculos diplomáticos y que ha repercutido en todas las capitales de la Entente. Las referencias que hizo el Presidente Wilson a la situación rusa, encontró muy agradable aceptación en Londres.

LONDRES.—El Conde Von Herleing, Canciller alemán, ha anunciado las siguientes condiciones de paz de acuerdo con un despacho recibido de Zurich que publica «Le Matin» de hoy y que es tomado del «Berlin Zeitung»: 1º—El establecimiento de un tribunal internacional para la arbitraje futura entre las naciones, tribunal encargado de arreglar las diferencias que surjan entre las naciones signatarias del pacto.

2º—Devolución a Alemania de todas sus colonias.

3º—El respeto a la integridad política de Turquía.

4º—La restauración de Bélgica bajo bases de una autonomía constitucional.

5º—Los departamentos ocupados en el norte de Francia deberán procurar conseguir una administración semiautómata para tratar de cuestión de restauración.

LONDRES.—La oficina de guerra anuncia hoy que las tropas alemanas

verificaron un ataque en el frente del Oeste de Flandes durante la noche haciendo podido penetrar a dos posiciones avanzadas inglesas, pero debido a un vigoroso contraataque fueron lanzados fuera de ellas inmediatamente. La acción se verificó en un lugar al norte de Iprés, lugar que ha sido la escena de algunos de los más sangrientos combates en campo de batalla belga. En otros diferentes frentes ha habido fuertes duelos de artillería.

BERNA.—Un despacho recibido hoy en ésta procedente de la frontera alemana, dice que se verificó una demostración de paz en Berlín y en otras ciudades alemanas. El mismo despacho dice que una gran muchedumbre marchó por las calles de Berlín que se organizó al saber que se habían roto las negociaciones de paz ruso-alemana, y llevaban estandartes que decían "Debemos tener paz".

COPENHAGUE.—Según un despacho recibido de Petrogrado en ésta se rumora con gran insistencia el haber ocurrido algunos motines en el ejército alemán en el frente oriental y que hace creer al gobierno bolshewiki de Petrogrado que Alemania modificará sus términos de paz.

LONDRES.—Hoy se verificó en la Cámara el último torneo de discursos en el tan combatido asunto del sufragio preliminar a la votación decisiva sobre las reformas presentadas para ejercer el sufragio.

AMSTERDAM.—Despachos recibidos hoy en ésta de Brest Livestk via Berlín, dicen que las delegaciones de paz rusas y de los poderes centrales tuvieron el martes otra conferencia a la cual asistieron todos los delegados y decidieron reasumir sus conferencias plenas hoy miércoles.

Dos predicciones del Sr. Valencia

El 2 de Enero actual terminaba el meteorologista Sr. Mariano Valencia, un extenso informe a propósito "del volcán Irazú y los terremotos de Guatemala."

En sus conclusiones, decía el Sr. Valencia: "La actual erupción del Irazú no es un accidente secundario, efímero, aislado; no puede en modo alguno identificarse a las fugitivas reacciones tan comunes en los volcanes de Centro América durante el verano, antes bien, ofrece carácter progresivo, de fecunda dinámica."

Además, sostenía el Sr. Valencia que algún obstáculo imprevisto detiene la onda sísmica en su propagación al N. O.,—determinando la posibilidad de nuevos terremotos en Guatemala.

En efecto, el domingo seis, observábamos la lluvia de cenizas que el Irazú lanzó en gran extensión del territorio costarricense.

Y los días 3 y 4 de enero se reanudaron con mayor violencia los terremotos, que han culminado en la destrucción de la ciudad de Guatemala.

II

El domingo 6 publicó LA ACCION SOCIAL un comunicado del

del señor Valencia indicando «movimiento sísmico (temblor) para antes de 96 horas». Y el lunes a las 9 de la mañana se registró en San Rafael de Oreamuno un TEMBLOR de regular intensidad.

Un nuevo depósito de explosivos

A raíz de la última explosión del que fué Cuartel Principal, el ingeniero don José Fabio Garnier ideó un polvorín que revistiera la mayor seguridad, tanto para las materias que en él han de guardarse como para los encargados de la vigilancia y los vecinos del sitio elegido para depósito.

Y al apresurarse a tal cosa el ingeniero Garnier lo hizo en salvaguardia de los propios intereses del Gobierno a quien con tanto afán sirve y para resguardar las vidas de los que en cumplimiento de un deber militar, están llamados a ejercer vigilancia sobre los elementos de defensa como lo son los explosivos.

Tuvimos ocasión de conocer el plano elaborado por el ingeniero Garnier, el cual nos pareció superior y muy bien meditado. Hoy sabemos que los Ministerios de Fomento y de Guerra lo aprobaron y que ya se ha procedido a su construcción en lugar reservado.

Nos place en extremo esto porque así tan peligrosos elementos dejarán de causar alarma entre sus vigilantes y para la ciudad toda que por dos veces, muy seguidas por cierto, ha sido víctima de las consecuencias de los explosivos.

EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche

Teléfono 14

De Capellades de Cartago Fiesta del joven sacerdote don Clodoveo Hidalgo

Ibamos en el tren de Limón el 8 del corriente con destino a Santiago, unos cuantos amigos del joven sacerdote, para acompañarlo en la solemnidad de su primera misa cantada.

Entre otros, Burundulín de buen humor extasiado mirando los penachos de humo del Irazú, componíale endechas, formulaba recetas para curarlo de la indigestión de humo y de lava, recetas que el amable Doctor Calderón no pudo aprobar, porque según él la enfermedad es seria y no se cura con versos, sino con sacuoidas gimnásticas que a Burundulín maldita la gracia que le hacen.

Dos docenas de jamelgos esperaban a los viajeros en la estación de Santiago, que fueron reconociendo y escogiendo a sus ginetes.

El mío era antiguo amigo y me trató bien; entrado en años me decía en el camino: "a paso que dure y que no madure".

El del joven Presbítero Cascante se desagrado por algunas expresiones duras y lo tendió muellemente en el camino en cama de piedras y cerca de una hermosa charca por si el sopapo era fuerte, que no lo fué miseriosamente.

El de Carlos Gallegos, salió disparado, a campo traviesa, buscando el relojero que se había escapado a pie: cuando lo encontró, riñolo por el desaire y lo encajó en un lomo como de gato enarcado, o de nariz de don Quijote.

El de mi amigo Elías, joven cuanto chiquillo de cuerpo, grande, muy grande de alma, iba satisfecho por la dulce carga.

Casi nos equivocamos en el camino si no es que Burundulín dió orden a su cabalgadura de sonar un trompetazo que puso en alarma a las cabalgaduras y en apretado lance a caballeros que perdimos todos la color aunque nunca la gentil hermosura.

El espanto fué tal, que un jamelgo nervioso ya con los humos del volcán que equitaba Marcos Evangelista de

San Juan, lanzose en carrera abierta como alma que lleva el diablo; y en menos que se dice, llegó a beber agua para refrescar el susto a Capellades.

Otro jamelgo, para no resfriarse con el espanto, supicó a mi amigo íntimo el P. Mariano que "encendiese el paraguas"; y media hora después, suplicóle aun, que le pudiese unas hojas de reina de la noche en los sentidos; sólo así se libró de tomar aspirina Bayer el pobre jamelgo descendiente de Rocinante.

En Capellades vinieron a saludarnos caballeros en hijos de los vientos, los dos padres Hidalgo: don Alfredo y don Clodoveo: este último lozano y nuevito, con la unión sacerdotal reflejada en el semblante, chiquitillo de cuerpo pero de ánimo grande, entusiasmado y toda bondad y afecto para sus visitantes.

Ya en casa saludamos a los estimables y dichosos padres del joven sacerdote: don Pedro Hidalgo y doña Agustina de Hidalgo, llenos de vida como personas que la han pasado en las faenas del trabajo; refrescando con la virtud y la alegría, sus arideses.

El luce ya abundantes canas: pero tiene humor de joven satisfecho: ella, bien conservada, muestra en su semblante dulce y sus maneras agradables y sencillas, su condición de matrona que ostenta sus joyas en sus muchos hijos, dos de ellos sacerdotes ya.

Postrada en cama estaba la abuelita de los padres Hidalgo, pero su dolencia pareció evaporarse con la alegría de la fiesta del nieto sacerdote.

Empezó desde la víspera la cordialidad y la alegría: el P. Mariano con sus chistes que harían hervir cualquier «puchero» frío; Burundulín y Elías con los nervios desatados y pidiendo bromo aunque fuera hechizo; Nanne con horror a las «planchas» en ocasión tan solemne; el P. Cascante contando su aventura del jamelgo; Evangelista recitando odas de Goethe en dialecto; el P. Steinhoff todo satisfac-

ción y cariño; el P. Trapp disputando sobre ceremonias y yo... meditando. Entre tanto don Pedro, doña Agustina y los Padres Hidalgo y sus hermanos agotando las atenciones cariñosas.

El día nueve, todos a la misa solemne: éramos once sacerdotes, tres seminaristas y el pueblo todo de gala, y numerosos amigos de la familia.

En la misa sermón sobre el sacerdocio y la Iglesia Católica.

Después de la misa ceremonia de bendición de los padres del neo-presbítero y besamanos de los fieles pero en la Sacristía, y no en la iglesia, como manda capitán y no mandan marineros.

Después de la misa solemnisima y con gran concurrencia el banquete: es decir el tercer banquete; porque todos los tiempos comibles del día anterior, lo fueron.

Allí fueron los brindis del joven Nanne, de Burundulín, unas coplas de un señor de agría catadura pero de trato sincero cuyo nombre ni puede consignar, del P. Mariano que alcanzó estruendosos aplausos, de un joven Mata, compañero de estudios del P. Clodoveo, todos contestados al final en frase galana a nombre de su hermano y de la familia por el Sr. Pbro. don Alfredo Hidalgo.

Fué este banquete, como los otros, amenizado por una marimba hábilmente tocada y por un cuarteto de instrumentos.

Concluída la fiesta, monté a caballo con mi amigo Elías, nos tragamos el camino de Capellades a Cartago en cuatro horas y punto y seguido de Cartago a San José continuamos "a pura pata" llegando a la Capital a las 12 de la noche.

El Sanatorio Carit permanecerá cerrado

Los fondos conque cuenta esta institución sanitaria, son bien pocos para poder atender a todas sus necesidades, y de aquí que no pueda abrir sus puertas a los enfermos, que los hay por millares en nuestro país, hasta tanto no tenga una nueva renta que cubra el monto de sus gastos.

La Junta Directiva tenía esperanza de que el Congreso asignaría esa nueva renta, que fué propuesta por el senador Alvarado Quirós, pero por circunstancias que aquel alto cuerpo creyó justas, fué rechazada la moción respectiva, y de aquí que el Sanatorio no podrá prestar sus servicios por el momento.

Ahora hay que esperar hasta el período de sesiones ordinarias de mayo, que será cuando el Congreso vuelva a ocuparse del asunto.

FRUTAS FRESCAS

cabamos de recibir un gran surtido de frutas frescas: peras, nueces, avellanas, higos y uvas

OSTIONES FRESCOS

Visite Ud. siempre

LA GEISHA

Paseo

El próximo domingo saldrán los Caballeros Marianos a pasar un día de campo. Se ha señalado como hora de salida las siete de la mañana y como punto de reunión el Seminario.

Los caballeros que deseen participar deberán avisarlo hoy al Secretario.

Baja el precio de algunos artículos de primera necesidad

La situación de nuestro Mercado parece que va cediendo, aunque de una manera muy lenta, pero que no deja de ser halagadora para el público.

El azúcar, en primer término, ha bajado hasta venderse al precio de \$ 20 el quintal.

El arroz se cotiza a \$ 32 quintal y

los frijoles a \$ 160 la fanega.

Como se ve, estos tres artículos han bajado algunos puntos, y es de esperarse que con las medidas que tomará el Gobierno, se normalizarán más, para que el pueblo pueda proveerse de ellos como lo hacía en otros tiempos.

SEÑORES SACERDOTES! TRAJES TALARES

La importante fábrica de Trajes Talares a la medida

HIJO DE FELIX ZURITA. Valladolid (España)

acaba de nombrarnos sus REPRESENTANTES generales para esta República. Sírvase pedir muestras y precios.

MORA & OLMO. Apartado 344. Teléfono 579. San José Costa Rica.

Representamos también las Casas Españolas más importantes exportadoras de Vinos para Consagrar y de Mesa.

Ladrón chasqueado

Un sujeto de apellido Naranjo se quejó de que varios individuos le habían molido a palos, dejándole en un estado verdaderamente lastimoso.

Se citó a los autores del hecho, quienes declararon lo siguiente:

Anteayer oímos ruido en el interior de nuestra casa; nos levantamos y sorprendimos a ese sujeto, que después de haber forzado dos puertas y abierto un baul, se disponía a salir con tres vestidos de nuestra propiedad. Entonces le castigamos y luego le dejamos en libertad.

Y he aquí que el desventurado quejoso quedó entre rejas, sentándole muy bien el refrán que dice: «Ir por lana y salir trasquilado».

Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Despacha en la Botica Principal de 10 a 12 a. m. y de 1 a 3 p. m.

El resto del tiempo en su casa de habitación.

TELEFONO 224

La Librería Lehmann (Sauter & Co.)

Tiene para la venta

los Dietarios Centroamericanos, Agendas de bolsillo y de bufete, Almanajes Bailly-Bailliere, Almanaque Hispano Americano, Almanajes esfoliadores

para 1918

Tarjetas postales y felicitaciones de año nuevo, gran variedad de clases y precios.

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este MAX^o KEPFER Apartado de correo 606 (Antigua de Cuesta de Moras)

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamania, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombrero s toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

HARINA DE MAIZ
blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

Contiguo al Puente de la Fábrica
Teléfono: 773 - Apartado: 134

La Unión Industrial

Noticias cablegráficas

LONDRES, 8.—Bajas durante la semana pasada muertos en batalla o de sus heridas oficiales 113, tropa 3.832; heridos o faltantes oficiales 448, tropa 1.405.

AMSTERDAM, 8.—El Kaiser condecoró con la orden Pour Le Merite al comandante Kaphamel, del submarino después de su excursión a las islas Cabo Verde.

AMSTERDAM, 8.—Avisa un despacho de Berlín, que el partido liberal nacional de Brandeburgo en un mitin que celebró ayer, adoptó el punto de vista de que han de ser decisivas las demandas del alto supremo militar de oriente y occidente. Se convino de que las condiciones de paz han de constituir tal garantía para el futuro de Alemania que satisficieran a Hindenburg y Ludendorff.

AMSTERDAM, 8.—La facultad filosófica de Constantinopla ha propuesto a Lenine para el premio de paz Nobel.

PANAMA, 8.—Con la autorización del secretario de la guerra, Buker, el gobernador interino de la zona ha despachado para las víctimas del desastre en Guatemala el vapor Carribean, cargado de víveres, ropa y medicamentos del valor de cien mil dollars. En camino para Nueva Zelanda llegó a Balboa un vapor hospital británico llevando a su bordo 400 heridos.

LONDRES, 8.—Maximiliano Harden dice en Die Zun Kaft, que a no ser que el Reichstag, la única organización popular que posee Alemania se convoque y anuncie al mundo las miras de Alemania, la guerra ha de continuarse para un período que nadie puede adivinar. El Reichstag está en la obligación de cargarse con la responsabilidad y decir lo que quiere Alemania, no lo que desea tal o cual Ministro. De otro modo no se puede convencer al mundo de que las miras de Alemania sean sinceras. Si el Reichstag pierde esta supremacía oportuna la guerra seguirá. El Vorwaerts se refiere a la declaración de Kuehlmann diciendo que ha peligrado las negociaciones de paz y caído sobre el espíritu de la nación como una nube negra. Pronuncia la situación de extraordinaria gravedad.

WASHINGTON, 8.—Comunica un despacho de París que Clemenceau telegrafió a Lloyd George sus más sinceras congratulaciones y que se apresura en enviar las de la nación francesa y las de los que se hallan en el frente de batalla, por su admirable discurso que tan felizmente expresa la verdad de que jamás se debe cansar de oponerse a los alemanes.

PARIS, 8.—Dice el «Figaro» el discurso de Lloyd George es la más perfecta expresión de las condiciones que los aliados aceptarán. Manifiesta sin reserva los motivos porque estamos resueltos a continuar la lucha, constituye noble y categórica respuesta a las insinuaciones del enemigo. Si la guerra continúa, la responsabilidad descansará sobre aquellos para quienes el derecho y la justicia no valen nada. Dice el «ECHO de París» la promesa de la Gran Bretaña de sostener a Francia hasta la muerte en su reclamo a Alsacia Lorena hace eterno

honor a la lealtad británica. «Louvre»: dice que la declaración de Lloyd George manifiesta con sinceridad la buena voluntad de la democracia inglesa hacia la paz y fidelidad a Francia, lo que probará en apoyar el justo reclamo francés a Alsacia y Lorena. Estas son expresiones de política extranjera dirigidas por la voluntad del pueblo, no por el capricho de los diplomáticos.

LONDRES, 8.—Informe oficial inglés. Se intentó muy de mañana de hoy una irrupción por el sureste de Iprés la que repelimos causándole bajas al enemigo, cañoneo hostil recio en la vecindad de Passchendaele.

LONDRES, 8.—Informe oficial inglés. El sábado se efectuó potente reconocimiento hacia las defensas de Hatum y Jabir, destruyendo completamente las del primer lugar. Los aeroplanos operaron con la artillería enemiga que la había cojido a campo raso. El enemigo sufrió muy sensibles pérdidas.

LONDRES, 8.—Oficial inglés. Informan desde Aden que los británicos destruyeron las defensas de Hatum, el sábado. Bajas enemigas muy grandes.

MELBOURNE, 8.—Dimitió todo el gabinete como consecuencia del voto reciente contra la conscripción. Se le ha encargado la organización de nuevo gabinete al señor Fudor, ex Ministro de Comercio.

LONDRES, 8.—Despacho de Amsterdam por la vía Exchange Telegraph, comunica que según avisos recibidos de Viena el Emperador Carlos hará visita al Sultán para tratar asuntos políticos.

NEW YORK, 8.—El corresponsal Ayres Rockwell comunica desde París que los aviones franceses durante el año de 1917 destruyeron 606 aeroplanos enemigos y 2827 globos de observación además obligaron a 583 aterrizarse muy averiados. En 1916 se registraron 420 aeroplanos destruidos y

29 globos y 194 averiados. Guynemer solo derribó 28 el año pasado antes que lo mataran. El mes en que tuvieron más éxito fué mayo cuando se destruyeron 96 aeroplanos y 2 globos y obligaron a 118 a aterrizarse sin piloto. Diciembre también fué buen mes, no obstante el tiempo variable, pues bajaron 51 máquinas y 1 globo; y 28 fueron averiados. Hoy día Francia tiene 50 pilotos quienes han derribado de 5 a 30 aeroplanos enemigos cada uno contra los ases que se mataron el año pasado. Guynemer y capitanes Mattón y Delatour tuvieron nueve victorias cada uno, capitanes Auger y Doumor siete, capitanes Licour y Grand Maison cinco, sargento Lavage el As más joven tuvo ocho victorias. («Nota del traductor») Los franceses llaman «AS» al avion que haya derribado 5 máquinas enemigas.

LONDRES, 8.—En todas partes se expresa satisfacción por el nombramiento de Lord Reading, puesto de Alto Comisionado y Enviado Extraordinario a los Estados Unidos. El nombramiento constituye un paso revolucionario en el proceder del Gobierno, pues no es solamente la primera vez que se ocupa el segundo funcionario judicial para un puesto puramente político, sino que el nombramiento es de origen judaico.

AMSTERDAM, 8.—El Vorwaerb publica los discursos que pronunciaron Scherdemann y Hasse ante el Comité Principal del Reichstag, reprobando lo que ellos llaman los proyectos de anexión del Gobierno, así como se descubrieron en Brest Litovsk. El primero dijo que no hay duda de que la mayoría del Reichstag se adhiere a su declaración del verano pasado contra las anexiones de la fuerza y los socialistas y demás grandes círculos ven una concentración en lo expuesto por los alemanes en Brest Litovsk el 25 de diciembre y el 28 del mismo mes que se hicieron las propuestas ale

manas relativas al territorio ruso ocupado por fuerzas alemanas; manifestó que la posición del Canciller sería insostenible si se apartara del punto de vista del derecho de auto-determinación de los pueblos. Manifestó que los socialistas sostienen la auto-determinación sin restricción y del mismo modo se oponen con la misma resolución a la política de anexión de nuestro país con la Entente.

AMSTERDAM, 8.—Despachos de Berlín dice que Von Tirpitz como portavoz del partido Fatherlan y los Panalemanes, telegrafió a Serving, aprobando su firme actitud con respecto a las demandas de Rusia. Dice que en la posición que Rusia ha tomado se ve el fruto de 10 días de trabajo de parte de la Entente, asegura que el traslado de las negociaciones a Estocolmo constituirá un paso decisivo hacia una paz general, la cual no temerá en consideración las necesidades vitales de Alemania. El Rheinische West Fatschezeitung ataca violentamente la conducta de Kuehlmann en Brest litovsk la cual considera responsable por la intención de Ludendorg de dimitir.

LONDRES, 8.—Inf. of. inglés. Durante la semana pasada los aviones ingleses en Italia derribaron 8 aeroplanos austroalemanes y obligaron a otros dos a bajarse ingobernables. Los ingleses no perdieron más que uno.

BERLIN, 8.—Inf. of. alemán. Ayer en el sector de Monte Aselo, las líneas austro alemanas fueron bombardeadas a intervalos por las ráfagas de fuego muy recio. Lo mismo sucedió a lo largo del Piave hasta el N. de Vidor, este fuego continuó hasta la noche.

N. YORK, 8.—El corresponsal de La Prensa Asociada en el cuartel general francés, comunica que la sustitución de gasa de fibra para vendas y cabzales en la cirugía podrá resultar de un ensayo que pronto se hará en un hospital de la zona de guerra. El enorme consumo de vendas de algodón y lino ha comenzado a causar dificultad para el abastecimiento, ensayos hechos en Nueva York han demostrado que la nueva gasa es igual al algodón y lino. Si el éxito corona los ensayos aquí, se puede fabricar en Francia la cantidad que se necesite.

LONDRES, 8.—Se espera con interés la respuesta de las potencias centrales a la exposición de Lloy George. Se cree que ni Alemania ni sus aliados podrán excusarse de contestar de algún modo y tendrán que hacerlo en una forma más franca y definitiva que sus exposiciones anteriores, pero si los diarios alemanes constituyen reflejo exacto de la situación, el ensayo que hizo el Bolsheviki de la actitud de Alemania hacia el principio de no anexiones ha motivado una barahunda política.

Despachos recibidos de las capitales de los países neutrales que colinden con Alemania, demuestran que reina la opinión que existe entre los teutones una de las crisis nacionales más severas en la historia de Alemania resultando de la divergencia en las miras de los militaristas y los no militaristas con respecto a la actitud del Gobierno hacia Rusia.

LA LIBRERIA LECTURA BARATA

Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL

AVENICA CENTRAL

Entre la «Rejería Siebe» y «La Elegancia»

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica.

Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 12 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al telefono 207.

Gran Central lado sur
San José Costa Rica
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

«La Competencia» de Ramón Madrigal Q.

En «LA MARINA»:

Tabacos filipinos de la mejor calidad. Chocolate VAN-HOUTENS y MENIER. Cristalería japonesa (irrompible) para vitrinas y cantinas. Cepillos de todas clases, formas y precios (manufactura japonesa). Sombreros de pita fina.

Apartado No. 797

Teléfono No. 584

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

CASA CONTRA TEMBLORES. Alquiler a un año al norte de la Aduana, grande, con buena agua, instalación de luz, nueve departamentos. Entenderse con Dña. Jacoba de Pacheco.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Cathedral. Apartado de Correo 370.

POLVORISTAS Para la manufactura de bombas y cohetes tenemos muy buen cartón a 20 cts libra en esta Administración.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez García.

Apartado 233. Teléfono 214. Muy pronto Brevas de la mejor calidad. San José.

MODISTAS Magnifico papel engomado para patrones a 20 cts. libra en las oficinas de Acción Social.

opusieron a ella tanto el joven perjudicado como su mamá.

Ante la gravedad del caso, la madre, aconsejada por algunas devotas, se resolvió a ofrecerle una promesa al milagroso Santo Cristo de Esquipulas, consistente en dedicarle 20 rosarios, los cuales debía rezar a las doce de la noche de cada día, hasta ajustar los 20. A las doce de la noche del 15 de Enero, rezó el 20 y último. A la mañana siguiente, y acompañada de un fuerte acceso de tos, le salió la bala completamente deforme, y después de haber permanecido en la cabeza, por espacio de 18 meses, causándole, como es muy natural, muchas constantes molestias. Este sorprendente caso repetimos, que sucedió en enero del año pasado, produjo un magnífico efecto entre los creyentes de esta ciudad, lo mismo que en los de los lugares de donde tuvieron oportunidad de leer el mencionado periódico; y era comentado con gran interés por todas las personas que se dieron cuenta de él.

Ya han circulado los programas de la fiesta del próximo 15. Habrán víperas; Misa y rosarios solemnes. El 14 en la noche, se servirán cenas y habrá rifas en la placita de «La Agonía».

El baile del 5

Resultó, como lo habíamos anunciado ya, un verdadero acontecimiento social.

Animación grande en toda la concurrencia.

El Salón Municipal, arreglado con gran gusto por el amigo Chico Cruz.

El servicio de cantina a cargo del simpático fiato George, no dejó nada que desear; hasta los más refinados gustos quedaron satisfechos.

En el hermoso pasco vimos desfilar casi cuarenta parejas; y era verdaderamente satisfactorio ver el hermoso aspecto que presentaba el conjunto de tantas agraciadas señoritas, timbre y

CONTRA LA CORRIENTE.

El remar contra la corriente es un trabajo muy duro, aun cuando el bote sea ligero y el remero sea fuerte. Cada golpe de remo se lleva un poco de fuerza. Los pulmones trabajan mucho para ir dando oxígeno a la sangre. Las cosas que están en la orilla no parecen pasar sino con una lentitud descorazonadora. Los brazos y la espalda duelen y el ánimo decae. El enfermo que tiene el hígado pesado, la sangre mala y la digestión peor, es como el hombre que se empuja en ir contra la corriente. Su lucha para conservar la vida da pena. Necesita un tratamiento, pero ningún beneficio duradero puede esperarse del que quedó fuera de su uso y está ya enmohecido por el pasado. El tratamiento seguro es la

PREPARACION DE WAMPOLE

que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es tan sabrosa como la miel, y como remedio para las enfermedades procedentes de debilidad, se coloca a la cabeza en el progreso de la medicina. Estimula los pesados órganos de secreción, enriquece la sangre, promueve la digestión, aviva el apetito natural y reorganiza el sistema. Los que sufren de Pulmones Débiles, Dolor en el Pecho, Bronquitis y Desórdenes de la Sangre, pueden atestiguar su mérito transcendental. El Dr. Juan F. Morales López, Jefe de Despacho de la Jefatura Local de Sanidad de la Habana, dice: «Desde hace muchos años empleo la Preparación de Wampole en enfermedades consuntivas en general y cuando está indicado un tónico y vitalizante poderoso. Es de inapreciable valor en los niños pre-tuberculosos y anémicos.» A cambio de la desgracia de la enfermedad, ofrece la dicha de una salud robusta. Es eficaz desde la primera dosis. Téngase esto en cuenta. No se sufrirá desengaño alguno tomándola. De venta en las Boticas.

CHICLETS

(MARCA REGISTRADA)

Pídalos en todas partes

Bazar del Mercado

Acaba de recibir sombreros y lanas a propósito para el verano, a precios bajos.

El surtido de sombreros de pita se acaba de renovar.—Precios bajos.

JOSE ESQUIVEL

Pídanse los afamados y exquisitos puros de

“LA ZARAGOZANA”

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R

AGENCIA EN SAN JOSE:

„LA POUPEE”... ELÍAS VARGAS M.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Alajuela al día
La próxima fiesta del Santo Cristo de Esquipulas en la Iglesia de “La Agonía”

Gran entusiasmo hay entre todos los fieles de esta provincia, con motivo de la proximidad de la fecha en que ha de celebrarse la fiesta del Santo Cristo de Esquipulas.

Esta fiesta religiosa, se hará este año por vez primera, y no dudamos ni un instante que resultará sumamente lucida, pues son muchísimos los devotos que aquí tiene ese popular Santo, por cuya intercesión se han realizado hechos prodigiosos, algunos de los cuales han llamado verdaderamente la atención, como el relacionado con el joven Sérvulo Lobo, vecino de esta ciudad, y que salió publicado extensamente en uno de los últimos números del Imparcial del mes de enero de 1917.

Lo cierto es, que el joven Lobo estaba empleado en aquella fecha en uno de los cuarteles de la capital; un día de tantos, por obra de la casualidad se le fué un tiro de su rifle, y la bala le penetró por la parte superior de la boca, y se le alojó en la parte superior de la cabeza, siu poderse saber con certeza en qué lugar se encontraba. Lo examinaron algunos médicos, pero todos estuvieron completamente de acuerdo en que era necesario practicar inmediatamente una operación, por ser bastante difícil, se

orgullo de nuestra sociedad; y que esa noche, muy especialmente, supieron hacer derroche de su belleza y hermosura.

Poder consignar en estas líneas el nombre de la que más gustaba, sería un imposible, pues por lo menos la mitad, merecían muy bien el honor de ser declaradas reinas de aquella lucida fiesta. Los nombres de las señoritas Leila, María, Elia, Margarita, Oliva, Dora y otras tantas, eran pronunciados con marcada insistencia por las numerosas personas que formaban la barra.

El baile duró hasta las cuatro de la mañana en que se terminó el programa; durante todo el tiempo, mucho entusiasmo y grande alegría reinó entre todos los asistentes.

Sumamente satisfechos del magnífico resultado del baile, deben de estar los estimables jóvenes que integran el comité organizador; y de nuestra parte, no podemos menos que felicitarlos muy sinceramente, por un triunfo tan completo.

CORRESPONSAL

Fume

CHUECOS

solo

CHUECOS

Nada más

que

CHUECOS

Frescos, sabrosos, baratos

(ARROZ, CANELA, TRIGO)

Depósito general en

LA MARINA

Apartado 797. Teléfono 584.

MOVIMIENTO DIARIO

DEFUNCIONES

Robert Hubert, 27 años, Siquirres.

NACIMIENTOS

Digna, de Ernesto Duca Poci y Abigail Arias Bermúdez.

José, de Rafael Acosta Solís y Rafaela Vargas T.

Angela, de Amado Aguilar y Josefina Pacheco Sibaja.

Ana, de Emilio Cubillo A. y Carolina Bejarano S.

María, de Juan R. Calvo y Adela Fugeros Peraza.

PASAPORTES

Enrique Nazari, 34 años, para Panamá.

Carlos Rosabal C, 21 años, para Cuba.

Celia Dent, 32 años, para New York.

Libia Dent, 34 años, para New York.

Teresa A. de Dent, 62 años, para New York.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio
o LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus

R. R. R.

Esta Cerveza Negra que ha hecho famosa a esta fábrica, pídale en todas las cantinas. Igual a la Estrella Alemana.

Nuestros refrescos son los más populares

Cervecería Richmond

CERVECERIA TRAUBE
Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos